

Einladung zum Seminar vom 3. Dez. 1999 in Bern

Die Menschenrechte - Spielball der internationalen Politik? Beiträge aus philosophischer, völkerrechtlicher und politologischer Sicht

- Tagungsort** Hotel Bern, Zeughausgasse 9, 3011 Bern, 1. Stock
(zu Fuss 10 Minuten vom Bahnhof) Tel. 329 22 22
- Moderation** Alex Sutter, Projektleiter Netzwerk Menschenrechtsbildung
- Morgenkaffee** ab 9.00 bis 9.30 Uhr steht für die Eintreffenden ein Begrüssungskaffee bereit!
- Mittagessen** Individuell. (Im Rest. 7-Stuben, Zeughausgasse 9 Parterre, sind genügend Plätze reserviert.)

Definitives Programm

- Vormittag* 9.30 - 12.30 Uhr
PD Dr. Urs Marti, Philosoph
Souveränität und Menschenrechte, ein Gegensatz?
anschl. Diskussion
Dr. Oliver Diggelmann, Völkerrechtler
Kollektive Zwangsmassnahmen zur Sanktionierung von schweren Menschenrechtsverletzungen (humanitäre Interventionen)
anschl. Diskussion
Dr. Laurent Goetschel, Politologe
Politische Interessen: Handicap oder Voraussetzung für das Monitoring von Menschenrechtsverletzungen?
anschl. Diskussion
- Nachmittag* 14.00 - 16.30 Uhr
Dr. Véronique Zanetti, Philosophin
Victimes innocentes d'interventions humanitaires: est-ce que le nombre compte?
anschl. Diskussion
Schlussdiskussion mit allen ReferentInnen
Möglichkeiten einer didaktischen Umsetzung der komplexen Thematik - Leitlinien und offene Fragen